
12

月
13

日上午，信阳职业技术学院形象设计专业的师生带着理发工具，在市中
心城区滨河北路河农贸市场附近为居民免费理发。据带队的涂老师介绍，此次活
动主要是在为市民免费提供志愿服务的同时，锻炼学生的实践能力。图为学生免费
为市民理发场景。
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看《参考消息》 读《军事周报》

爱操“闲心”的三轮车夫

每天早上
7

时左右，在市中区城区
解放路泰和苑门前， 都有一排候客的
三轮车。这些车主或是东张西望，留意
着过路的行人； 或是三五成群地说笑
着打发等待的时光。 但有一位车主却
格外引人注目， 他手持一份近日的报
纸，有时是《参考消息》，有时是《军事
周报》，认真阅读着，时而面露愉色，时
而眉头紧蹙，甚是投入。

通过攀谈， 记者了解到这位以读
报打发时间的车主名叫史考存，今年

52

岁，河北邢台人。

21

岁那年，来到信阳。

“先是找了个临时工， 在蛇山清理大石
头。后来到麻袋厂工作，干了几年，麻袋
厂停产了，这不就买了三轮车。车子都
换了好几辆， 但是我就一直这么开着，

靠自己的双手补贴了家用，供养了一双
儿女。”谈起自己的工作机缘，史师傅心
中百味杂陈，但不无骄傲与自豪。

现在的史师傅一家借住在亲戚的
房子里，一家人虽然生活不是太宽裕，

但是和和气气， 倒也自足自乐。“现在
的条件要比以前好很多了。 在孩子还
很小的时候，我住在厂房里，有一次屋
里都被淹了。 多亏好心人及时送来了

棉被、 衣服等物品， 帮助我们渡过难
关。现在国家政策好，我们老百姓的生
活质量也不断提高。 感谢党， 感谢祖
国！”史师傅真诚地说道。

如今， 史师傅的大女儿已经读完
大学顺利地找到了满意的工作， 儿子
也外出务工能自己赚钱了， 老伴在市
内打些零工。 这些都是让史师傅倍感
幸福的事情。“其实我能理解政府取缔
三轮车的初衷。 我们车主的素质确实
高低不一，政府加强管理也是应该的，

但是还是希望能够再多拉几年， 补贴
家用。”对于近日政府规范三轮车载客
行为的通知，史师傅表示理解。

“史师傅人可好了，我们经常坐他
车， 有时候坐车的小姑娘粗心落下个
手机、钱包，他都想办法还给人家。”一
位与师傅相熟的乘客笑着告诉记者。

“他呀，整天可爱操‘闲心’了，没事就
读个书、看个报，回头还讲给我们听。”

一旁的其他车主也附和道。

采访完毕，寒风又起，冷气逼人，

史师傅用布满老茧的双手拿起抹布，

擦了擦三轮车的车把与后座， 而后戴
上了手套，把外套的拉链向上拉了拉，

从后座下面拿出了一本书， 一边翻看
一边等着下一位乘客。

平凡人的平凡事之三

信阳市十大民生工程之一

市中心医院羊山分院启建

12

月
15

日， 在我市羊山新区新十
八大街中段东侧， 四五台挖掘机在施

工人员娴熟的操作技艺下， 正热火朝
天地有序施工着。 省去了繁琐的启动
仪式， 信阳市十大民生工程之一中心
医院羊山分院工程，经过论证和规划，

在这里启建。

新规划的市中心医院羊山分院工
程现已取得市政府划拨土地

127.44

亩，

未来将建成建筑面积
18.6

万平方米的花
园式、现代化的新型医院，其中医疗用
房
13.3

万平方米，地下及人防工程计
5.3

万平方米，设病床
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张。该项目总投
资
8

亿元左右， 预计
2016

年至
2017

年间
投入使用。“市中心医院羊山分院将以
三甲医院的标准进行一系列配套设施
建设，这个医院建成投入使用后

,

将给我
市市民看病、住院带来极大的福音。”市
政府督查室胡正友副主任告诉记者。

据市中心医院相关负责人介绍，

目前， 我市中心医院的部分医疗配套
设施老旧， 已经严重制约了我市整体
医疗建设水平的发展。“我们医院尽了
最大努力腾出空间，改造成病房。但是
遗憾的是，由于受住房条件的限制，还
是有部分群众住院只能住在走廊。现
在好了，市委、市政府把建设市中心医
院羊山分院作为我市民生工程来抓，

不仅给我们医院解决了实际难题，而
且更给全市市民带来了切身实惠。我
们医院都盼望着新院早日建成， 早日
搬进去，为更多病人化解疾病困扰，带
来健康。”该负责人激动地说。

记者在市中心医院采访中得知，

一些来看病的群众在得知市中心医院
羊山分院已经启建的消息后， 都很兴
奋。 家住羊山新区东方今典的张女士
高兴地告诉记者

:

“以后身体要是有什
么不适，就不用大老远往市区跑了，在
羊山也能看病了。”

医疗事业建设是关系老百姓切身
利益的重大事项。 市中心医院羊山分
院工程从规划设计到启动建设， 始终
贯彻着市委、 市政府执政为民的理念
和全心全意为人民服务的宗旨。 相信
在不久的将来， 一座拔地而起的新医
院大楼， 将书写我市医疗卫生事业建
设的新篇章。

图为中心医院羊山分院施工现场。 本报记者赵锐摄

□

本报记者赵锐见习记者李宇

《信阳日报》联手大豫网开展新年新礼活动

本报讯（记者刘翔）面对城市的雾霾，一个
小小的口罩就能温暖一名露天工作者的心；面对他
乡的寒风，一碗热腾腾的饺子就能温暖一名农民工
的胃；面对冬季的严寒，一双手套、一条围巾、一个
暖瓶……都能给这个城市带来温暖。

今日，由《信阳日报》与腾讯大豫网联合举办的
“新年新礼·爱暖信阳”活动正式启动。此前，《信阳日
报》“新年新衣”暖冬活动受到广大市民、网友以及爱
心商家的大力支持。今年，《信阳日报》在延续往年送
爱心围脖的基础上，将把口罩、保温杯、热食等作为
温暖物品，送给更多需要温暖的人。

如果您是一家企业或相关机构， 愿意在我们的活
动中为捐助对象提供物资支持，欢迎加入我们的队伍。

如果您仅仅代表个人， 愿意在这个冬天为他人
送去温暖，做个爱心人士，欢迎加入我们的队伍。

当然，我们依然要帮助更多渴望温暖的人们。如
果您知道哪些地方有哪些人急需要帮助， 请与我们
联系。

同时
,

我们从即日起面向全市各界征集各种全
新的过冬物资，欢迎爱心读者和单位伸出援手，给困
难家庭的孩子添置过冬物品，让小爱汇集成大温暖，

让困难的家庭温暖过冬。

这个冬天让我们带上礼物传递温暖吧。

爱心热线：

13700762126 13723112555 15188553832

娱乐场所：

岂能如此“保护”火灾逃生面罩？

12

月
11

日晚，记者在我市一家量贩式
KTV

的包房
内， 看到墙上火灾逃生面罩的盒子被胶带层层缠裹。

这不禁让很多前来消费的顾客心生疑问：一旦发生火
灾，消费者能否及时顺利地取出面罩进行自救呢？

记者了解到，很多影剧院、餐厅、

KTV

、台球厅等
娱乐场所都配备了火灾逃生面罩。 可为什么

KTV

的
经营者要用胶带将其“捆住”，很明显，这样的话，火
灾突发时被困人员很难及时地取出面罩自救。

该
KTV

经理杨先生接受采访时， 十分苦恼地向
记者解释道：“这样‘保护’消防面罩，也是迫不得已。

最初装置了消防面罩后， 由于面罩并不是人们的日
常用品，很多前来消费的市民出于好奇，经常把面罩
取出玩弄，甚至有人将其拿走。无奈之下，我们只能
在装面罩的盒子上多缠几层胶带， 虽然情况得到了
缓解，但还是有顾客‘忍不住’揭开胶带。我们知道缠
胶带也不是办法，现在我们正在寻找切实可行的‘保
护’消防面罩的办法，主要还是以告知的方式为主，

让前台对每位前来消费的顾客做好解释工作。”

记者提醒广大市民， 消防面罩关乎消费者的生命
安全，切莫让“好奇心”防碍了火灾来临时的生命安全。

信阳日报社 宣

□

本报记者赵锐见习记者丁桂玲


